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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport vom 23.01.2023 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport  
 

Gremium: Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und 
Sport 

Sitzungsdatum: Montag, den 23.01.2023 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:25 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
 
     Andrea Schwarzlose 
     Protokollführer 

 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

stellv. Vorsitzender 
Sven Wegener 

Mitglieder 
Herr Ralf-Peter Bierstedt   
Frau Edith Braun   
Frau Petra Fischer   
Herr Marcus Graubner ab Mitte TOP 6 
Herr Björn Paucke   

sachkundige Einwohner 
Frau Ina Altenberger   
Frau Maren Maatz   

Protokollführer 
Frau Andrea Schwarzlose   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Kathleen Altmann   

 

Vorsitzende 
Frau Carmen Kalkofen entsch. Vertr. Hr. S. Wegener 

Mitglieder 
Herr Michel Allmrodt unentsch. 
Herr Daniel Wegener entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport 
der EGem Stadt Tangerhütte am Montag, 23.01.2023, 19:00 Uhr im Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.            

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung des 
Ausschusses vom 28.11.2022 
 

 

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Information des Ausschussvorsitzenden  

  6. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

11. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

12. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

13. Schließung der Sitzung  
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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport vom 23.01.2023 

Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

Herr S. Wegener eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Entschuldigt 
fehlen Herr D. Wegener und Frau Kalkofen. Herr Allmrodt fehlt unentschuldigt. Herr Graubner kommt 
später hinzu. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.   
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderung so festgestellt. 
 

Herr S. Wegener teilt mit, dass Frau Ihloff, sachkundige Einwohnerin, wegen Umzug ausgeschieden 
ist.  
 
TOP 3: Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

vom 28.11.2022 
Herr S. Wegener bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 28.11.2022. 
Abstimmungsergebnis:  3x Ja,  0x Nein,  2x Enthaltung  
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
TOP 5: Information des Ausschussvorsitzenden 

Herr S. Wegener hat keine Informationen.  
 
TOP 6: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 

Herr Bierstedt spricht von der Blaskapelle Briest, dort wurde ein Kronleuchter installiert. Er weiß 
nicht, wer diesen angebaut habe. Dieser Kronleuchter entspricht in keinster Weise den elektrischen 
Sicherheitsvorschriften. Dies müsste geprüft werden und/oder wieder entfernt werden. Er zeigt ein 
Foto davon.  
Herr Graubner betritt den Raum. 
Frau Braun teilt mit, dass man sich letzten Montag getroffen habe zur Fraktionsvorsitzenden Runde, 
mit Herrn Brohm, Frau Altmann und Frau Wittke. Dort habe man sich geeinigt einen Doppelhaushalt 
2023/2024 zu machen. Da viele Aufgaben im Jahr 2022 nicht realisiert werden konnten, werde man 
keine zusätzlichen Anträge stellen. Man solle erstmal das abarbeiten, was in 2022 liegen geblieben 
sei. 
Herr Graubner war auch bei der Fraktionsvorsitzenden Runde und möchte kein Statement dazu ab-
geben. Er findet, man müsse das Recht haben Anträge zu stellen. Es muss diskutiert werden. Er 
berichtet, dass er den Antrag mit dem Lift für die Freibäder zurückziehen werde. Dafür müsse man 
ein anderes Haushaltsjahr finden, um dies zu finanzieren. 
Herr Bierstedt fragt nach dem Preis des Liftes. 
Herr Graubner antwortet ca. 7.000 €.  
Herr S. Wegener findet es schade, dass die Barrierefreiheit leide, obwohl dies wichtig sei.  
Herr Bierstedt meint, man solle bei KFW-Krediten mal nachfragen. 
Frau Altmann macht einen Vorschlag, dass man im Haushalt auch diese Dinge darstelle, die man 
sich nicht leisten könne. 
Herr Graubner möchte sich dann trotzdem treffen, um über den Lift zu sprechen. 
Frau Altenberger spricht über die Kitaerweiterung Lüderitz. Sie verstehe nicht, dass man an diesem 
Wohngebäude noch ein Anbau machen möchte. Sie sei der Meinung, dass die Kommune bestimmt 
noch eigene Grundstücke habe, wo man hätte neu bauen könne. Sie findet, mit einem Neubau sei 
man viel flexibler. Sie ist gegen diesen Anbau. 
Herr S. Wegener stellt fest, dass die Ausführungen, von Frau Altenberger nicht richtig ist. 
Frau Braun erklärt, dass es kein Anbau sei. Sondern dass man hinter dem jetzigen Gebäude einen 
kompletten Neubau gemacht hätte. Sie erklärt, dass auf dem neuesten Stand gebaut werden würde. 
Das alte Objekt bleibe bestehen. Die Parkplätze habe sie analysiert und diese seien ausreichend. 
Diese Maßnahme stehe seit 2016 im HKK (Haushaltskonsolidierung) drin. 
Frau Altmann findet, aus ihrer Sicht gebe es keine kommunale Einrichtung, die zum Bauen genom-
men werden könnte.  
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Frau Braun teilt mit, dass sie mit der Sozialstation vor 3 Jahren gesprochen habe. Sie habe versucht, 
sie für die Kita zu gewinnen, aber dies klappte nicht. 
Herr S. Wegener weist daraufhin, dass die Wege zum Park, zum Lichterfest im Dezember, nicht alle 
beleuchtet gewesen waren. Obwohl dies sogar in der Zeitung stand. 
Frau Maatz berichtet, dass es technisch nicht möglich gewesen war. 
Frau Braun berichtet, dass bei den 3 Parks auch keine Beleuchtung sei. Man müsse die Wege, die 
man nicht beleuchten könne, absperren. Und mit Schildern darauf hinweisen „Auf eigene Gefahr“. 
 
Herr S. Wegener schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:30 Uhr. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 11: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr S. Wegener stellt die Öffentlichkeit um 20:23 Uhr wieder her.  
 
TOP 12: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 

Herr S. Wegener teilt mit, dass man die BV 985/2023 vertagt habe. 
Herr S. Wegener fragt nach, ob Herr Graubner mit dem Fahrstuhl fahren könnte.  
Herr Graubner antwortet, dies sei ok. 
Herr S. Wegener findet diesen Rahmen der Sitzung hier im Rathaus besser und teilt mit, dass die 
nächste Sitzung auch im Rathaus stattfinden wird. 
 
TOP 13: Schließung der Sitzung 

Herr S. Wegener schließt die Sitzung um 20:25 Uhr. 
 
Fertiggestellt am 27.01.2023  
 
 
  
  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 


